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Ao décimo terceiro dia do mês de março do ano de dois mil e dezoito, às quinze horas
e quarenta e cinco minutos, no Auditório do CCBS, da Universidade Federal Rural do
Semi-Árido – UFERSA, situada na Av. Francisco Mota, N° 572, Km 47, BR 110, na
cidade  de  Mossoró,  sob  convocação  do  Chefe  do  Departamento  de  Biociências  -
DBIO, estiveram presentes os seguintes membros da Assembleia do DBIO: Alexandra
Fernandes  Pereira,  Cecília  Irene  Perez  Calabuig,  Emanuelle  Fontenele  Rabelo,
Emmanuel  de  Sousa  Jereissati,  Eveline  de  Almeida  Ferreira,  Gustavo  Henrique
Gonzaga da Silva, Inês Xavier Martins, Josivânia Soares Pereira, Leonardo Fernandes
França, Leonardo Lelis de Macedo Costa, Luciana Vieira de Paiva, Marcicleide Lima
da  Silva,  Maria  do  Socorro  Ribeiro  Freire  Nunes  Cacho,  Michael  Hrncir,  Michele
Dalvina Correia da Silva, Milena Wachlevski Machado, Raphaela Vasconcelos Gomes
Barreto, Rodrigo Fernandes, Rodrigo Silva da Costa, Sidnei Myoshi Sakamoto, Taffarel
Melo Torres,  Vitor  de Oliveira  Lunardi.  Membros com Ausências Justificadas:  Aline
Fernanda  Campagna  Fernandes,  Ana  Carla  Diogenes  Suassuna  Bezerra,  Daniel
Cunha Passos, Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, Isadora Louise Alves da Costa
Ribeiro  Quintans,  Lidiane  Leal  Rocha.  Com  a  seguinte  PAUTA:  1.  Apreciação  e
deliberação sobre os projetos de pesquisa: PIA10004-2018 “Análise do papel das
peroxidases heme-dependentes  e  das Superóxido dismutases  na garantia  da
infectividade  do  Trypanosoma  cruzi  em  diferentes  linhagens  de  células
hospedeiras”  coordenado  por  Taffarel  Melo  Torres;  PIA10005-2018
“Monitoramento Limnológico de Ambientes Aquáticos do Semiárido Nordestino
por  meio  de  Sensoriamento  Remoto”  coordenado  por  Gustavo  Henrique
Gonzaga  da  Silva;  PEA20001-2017  “Plataforma  tecnológica  para  suporte  e
análise de dados na área de Bioestatística” coordenado por Taffarel Melo Torres;
PEA20002-2017 “Molecular  identity  of  the  Caatinga  plants  by  omic  strategies
(Suporte  para as análises de Bioinformática)” coordenado por Raquel  Brandt
Giordani;  2.  Apreciação  e  deliberação  sobre  a  necessidade  de  professor
substituto  devido  a  vacância  por  exoneração  do  Prof.  Luiz  Augusto  Vieira
Cordeiro. 3. Apreciação da minuta de resolução que dispõe sobre os Regimes de
Trabalho  e  distribuição  de  carga  horária  das  atividades  dos  docentes  das
Carreiras de Magistério Federal e no âmbito da UFERSA.  Constatado quórum, o
Professor Lívio Carvalho de Figueiredo deu início a reunião e seguindo a normativa
para reuniões apresentou as justificativas enviadas para ausência nesta reunião dos
docentes.  As  justificativas  para  ausências  foram  aprovadas  com  unanimidade.
Continuando, o Professor Lívio Carvalho de Figueiredo informou que não havia ata
para aprovação e deu inicio a apresentação da pauta com solicitação da inclusão do
processo da Professora Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans. A inclusão
entra  em votação e  o  Professor  Taffarel  Melo  Torres  pergunta  sobre  o  prazo e  o
Professor Lívio Carvalho de Figueiredo explica, sendo assim aprovada a inclusão por
unanimidade. Sobre as outras pautas, o Professor Leonardo Fernandes França sugere
a  retirada  do  ponto  três,  a  mudança  da  dinâmica  na  análise  e  pôr  em  reunião
específica. Professora Cristina Baldauf reforça a colocação do Professor Leonardo.
Professora  Luciana  Vieira  de  Paiva  pede  atenção  aos  prazos  e  diz  que  será
necessária uma reunião extraordinária. Professora Cristina Baldauf questiona sobre
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por  em discussão em assembleia  do  centro  ou  departamento.  Professora  Luciana
Vieira de Paiva responde que faltou previsão. Professor Sidnei Miyoshi Sakamoto fala
que não há motivo para pressa em analisar essa minuta. Professor Rodrigo Costa
responde que há motivo, o acórdão do Ministério Público com UNB, sobre apresentar
na página da Universidade as cargas horárias dos docentes, por isso há pressa em
normatizar  essa  questão.  Entra  em  votação  a  sugestão  do  Professor  Leonardo
Fernandes França de retirar o ponto 3. Dezoito aprovam a retirada, nenhum contrario
e três abstenções. Professora Inês Xavier Martins põe a proposta que já se defina a
reunião  para  discussão.  Professor  Emmanuel  de  Sousa  Jereissati  comenta  que  a
discussão foi morosa.  Ponto 01: O Professor Lívio abre para discussão. Professora
Inês Xavier Martins acha chato fazer considerações. Informados: títulos de projetos.
Sobre o projeto do Professor Gustavo Henrique Gonzaga da Silva falam sobre o título,
em aumentar  a  área  de  abrangência  ou  reduzir  a  expectativa.  Professor  Gustavo
Henrique  Gonzaga  da  Silva  diz  que  esta  testando  uma ferramenta  que  se  possa
utilizar em outros ambientes. Professor Taffarel Melo Torres apresenta os projetos sob
sua  responsabilidade.  Professor  Lívio  Carvalho  de  Figueiredo  salienta  que  há
necessidade  de  análise.  Primeiro,  se  será  utilizado  recursos  da  universidade.
Segundo, ao se aprovar o projeto se aprova a carga horária do docente no projeto.
Professora Alexandra Fernandes Pereira pergunta se pode ser uma coordenadora de
outra instituição. Professor Taffarel Melo Torres responde que sim. Professora Luciana
Vieira  de Paiva  pergunta  se foi  verificado o centro de  custos.  Professor  Leonardo
Fernandes França diz que podemos condicionar que não sairá recursos do centro.
Professor  Taffarel  Melo  Torres  diz  que  há  uma  ferramenta  para  explicitar  isso.
Professor Leonardo Fernandes França propõe aprovar sem garantia de custeio pelo
centro  para  todos  os  projetos.  Professora  Inês  Xavier  Martins  pergunta  se  essa
aprovação  é  para  esses  projetos  ou  para  todos.  Professor  Leonardo  Fernandes
França responde que a proposta é sobre garantia. Professor Rodrigo Silva da Costa
comenta que antes o departamento não se responsabilizava pela execução financeira.
E que o centro não se responsabiliza pela execução financeira.  Professora Luciana
Vieira de Paiva diz: temos que deliberar sobre o que nos projetos? Acho que não cabe
ao departamento encaminhar financeiro de projetos. Professora Cecília Irene Perez
Calabuig diz que se o cadastro dos projetos não deixou explícito, já não há garantias
de uso do recurso do centro. O coordenador do projeto que tem que se preocupar com
isso. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo retoma que se pode deliberar sobre os
projetos  presentes.  Entra  em  votação  a  proposta  de  aprovar  sem  garantias
orçamentárias  pelo  CCBS.  Dezoito  aprovam,  um  reprova  e  quatro  se  abstém.
Professor Sidnei Miyoshi Sakamoto diz que foi feita uma venda casada, não há como
votar sem o adendo. Professora Inês Xavier Martins fala que não se sente segura
sobre a obrigatoriedade da Ufersa,  receia que as pequenas inibições emperrem o
desenvolvimento de projetos internos. Professor Sidnei  Miyoshi  Sakamoto comenta
que  todo  corte  é  aceito,  que  estamos  oficializando  que  o  departamento  não  tem
recursos e concordamos e que oficializamos o absurdo. Professora Cecília Irene Perez
Calabuig  pergunta qual  seria  a  proposta do professor. Repete dê a sua proposta.
Professor Leonardo replica o que Professor Rodrigo Costa falou. De forma a garantir o
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custeio do projeto. Professor Rodrigo Costa argumenta em apoio ao professor Sidnei
Miyoshi Sakamoto. Professora Luciana Vieira de Paiva explica as propostas: aprovar
os projetos; aprovar os projetos sem garantias orçamentárias; não aprovar. Professor
Leonardo argumenta  em apoio  à Professora  Inês Xavier  Martins.  Professor  Sidnei
Miyoshi  Sakamoto  retira  a  proposta.  Fica  a  votação  anterior.  Sobre  a  discussão
Professor  Lívio  Carvalho  de  Figueiredo  diz  que  no  departamento  não  se  discute
distribuição orçamentária. Ponto 02: Professor Lívio Carvalho de Figueiredo apresenta
pontos do ultimo concurso. Professor Taffarel Melo Torres pergunta se a vaga virá para
o DBIO. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo diz que sim e explica o mesmo sobre
professor substituto. A vaga definitiva pode ser preenchida depois. A necessidade da
cobertura  é  momentânea.  Professor  Sidnei  Miyoshi  Sakamoto  diz  que  os  cursos
descobertos são das Ciências Agrárias e que o que deve ser feito é uma consulta aos
coordenadores das disciplinas descobertas. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo
explica  a  distribuição  dos  substitutos  que  foi  necessária,  considerando  também o
afastamento do professor  Luiz  Augusto.  Não há como desfazer  o  arranjo feito,  no
máximo  questionamento.  Professor  Leonardo  França  faz  a  consideração  que  na
resolução 12, artigo 15 diz que a vaga vai para o departamento que tiver a disciplina.
Professor Sidnei Miyoshi Sakamoto argumenta que não existe o profissional eclético
para um concurso tão abrangente. Professor Leonardo França diz que o foco dessa
área definirá o pertencimento da vaga. Professor Rodrigo Costa comenta que a vaga
em efetivo será rediscutida. Professor Leonardo França diz que não podemos resolver
rearranjos resolvidos pela administração. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo põe o
perfil e pontos em discussão. Professora Marcicleide Lima da Silva questiona se são
essas  as  áreas  necessitadas.  Professor  Leonardo  França  diz  que  as  áreas
descobertas  não  precisariam  estar.  Professor  Rodrigo  Costa  responde  que  as
disciplinas necessitadas são do DBIO. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo retoma
a discussão do ponto: vaga definitiva só após as eleições. Professor Rodrigo Costa
reitera que podemos decidir e só realizar o concurso após o período eleitoral. Área:
sem discussão. Perfil: Professora Marcicleide Lima da Silva propôs ficar só Ciências
Biológicas  e  áreas  afins.  Professora  Inês  Xavier  Martins  argumenta  por  manter  a
medicina veterinária. Professora Marcicleide Lima da Silva retira sua proposta. Sobre
pontos:  Professora  Inês Xavier  Martins  questiona e  os  professores  Sidnei  Miyoshi
Sakamoto e Emmanuel de Sousa Jereissati propõem alterações. Em votação: foram
aprovadas com doze favoráveis e duas abstenções a Disciplinas/Área: Morfofisiologia
Animal  e Citologia;  Perfil  do Candidato:  Graduação em Ciências Biológicas ou em
Medicina Veterinária ou em áreas afins; Pontos para as provas escrita e de aptidão
didática:  Histologia  e  fisiologia  do  tecido  epitelial;  Histologia  e  fisiologia  do  tecido
conjuntivo propriamente dito; Histologia e fisiologia do tecido muscular; Histologia e
fisiologia do tecido nervoso; Anatomia comparada do aparelho digestório dos animais
domésticos; Anatomia  comparada do aparelho reprodutivo dos animais domésticos;
Biomembranas  e  transporte;  Ciclo  celular  e  morte  celular  programada;  Síntese,
endereçamento e degradação de proteínas; Sinalização e comunicação celular. Ponto
03: Professor Lívio de Carvalho Figueiredo fala que indicará relatores para esse tipo
de  processo.  Continuando  Professor  Lívio  de  Carvalho  Figueiredo  apresenta  o
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processo.  Não  há  discussão.  Professora  Marcicleide  Lima  da  Silva  pede
esclarecimento.  Professor  Lívio  de  Carvalho  Figueiredo  repete  as  informações  do
inicio  da  reunião  sobre  a  interrupção  do  afastamento  devido  licença  maternidade.
Entra  em votação  e  é  aprovada  com unanimidade.  Informe:  sobre  a  extensão,  a
própria  extensão  julgará  os  projetos.  Finalizada  a  reunião. O  Professor  Lívio  de
Carvalho Figueiredo agradeceu aos presentes. Para constar, eu, João Abner Santos
Bezerra Assistente em Administração do DBIO lavrei a ata desta reunião, cuja lista de
presença segue publicada na página do departamento.
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